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1.2) PROCESSO DI QUALIFICAZIONE E ORGANIZZAZIONE 
DELLE SCUOLE DI SPECIALIZZAZIONE MEDICA  
COMUNICAZIONE 
 
Il Presidente comunica che all’inizio del 2018 è stato avviato un processo di 
riorganizzazione dei processi di supporto al funzionamento delle scuole di 
specializzazione medica, in applicazione delle norme che regolano 
l’accreditamento delle Scuole e con l’obiettivo di qualificare ulteriormente 
questa attività a livello nazionale. 
Si ricorda che l’Università degli Studi di Roma “Tor Vergata” ha attivato 40 
scuole di specializzazione medica e gestisce oltre 830 medici in formazione 
specialistica (MIFS), con un assetto paragonabile ai più gradi atenei a livello 
nazionale. 
L’ateneo ha lavorato dall’inizio dello scorso anno insieme ai rappresentanti dei 
MIFS per individuare gli elementi di forza e le maggiori criticità allo scopo di 
qualificare ulteriormente i processi formativi e i servizi erogati ai medici in 
formazione, di adottare formule organizzative sostenibili tenuto conto della 
situazione generale, di consolidare e formalizzare i processi di lavoro in linea 
con quanto previsto in particolare dall’ultimo decreto interministeriale 
402/2017. 
Tutto il lavoro fatto è stato avviato in accordo con il Preside della Facoltà di 
Medicina e Chirurgia e coinvolgendo preliminarmente tutti i Direttori delle 
scuole di specializzazione con incontri mirati per raccogliere indicazioni, 
problemi e proposte di soluzione alle principali criticità. 
Le modalità utilizzate, come anche per altri processi organizzativi di rilievo, è 
stata quella del coinvolgimento in via prioritaria con gli utenti del servizio e con 
i responsabili accademici e di staff amministrativo, allo scopo di un pieno 
coinvolgimento della comunità accademica. 
Questo lavoro ha portato a definire uno stanziamento di risorse pari a 200.000,00 
euro per l’erogazione annuale di risorse di funzionamento per le singole scuole, 
130.000 euro per l’applicativo necessario alla gestione unitamente ai servizi di 
supporto per la personalizzazione e l’alimentazione dati dell’applicativo stesso 
oltre che per la formazione dei MIFS e del personale coinvolto. Il CDA ha inoltre 
approvato il 7 maggio u.s. un investimento pari a 220.000 euro, triennio 2019-
2021 - per offrire alle scuole un servizio di gestione qualità come previsto dalle 
norme in vigore oltre all’assistenza software. 
In aggiunta agli investimenti sopra indicati è stato costituito un nuovo ufficio di 
coordinamento per il supporto organizzativo delle scuole sotto il diretto 
controllo della Facoltà di medicina, accanto all’ufficio scuole di specializzazione 
già esistente in amministrazione generale. 
Grazie alle funzionalità del nuovo applicativo informatico, il nuovo ufficio di 
coordinamento è in grado di seguire tutte le normali attività amministrative che 



sino ad oggi erano seguite a livello di singola scuola che sino all’anno passato 
aveva difficoltà ad individuare una figura di riferimento amministrativa 
dedicata. In particolare l’ufficio si occupa di supportare le figure coinvolte 
(Direttori, MIFS, Tutor) nell’alimentazione dell’applicativo per le attività di 
competenza, gestisce il monitoraggio, rappresenta un punto di riferimento per i 
medici in formazione per tutte le attività che li coinvolgono, supporta le scuole 
per le attività di competenza (delibere, elezione direttori e attività correlate), 
coordina le attività operative della società Nomos incaricata della gestione 
dell’applicativo, coordina le attività di presidio della qualità che saranno affidate 
con procedura secondo le norme vigenti e si occupa di tutte le attività 
amministrative necessarie al funzionamento (delibere scuole, monitoraggio 
presenze MIFS, supporto alla programmazione didattica nelle varie aree, 
rapporti con le reti formative, monitoraggio CFU ed esami di profitto, gestione 
flussi informativi con ateneo, ecc). Si veda allegato 1 per un maggiore dettaglio. 
L’obiettivo è quello di sollevare i direttori delle scuole dal peso della gestione 
amministrativa per dedicare tempo alle attività accademiche e di ricerca di cui 
sono responsabili. 
Si sta cercando, in collaborazione con il PTV di risolvere alcuni problemi 
logistici che ostacolano le attività dei medici in formazione. 
Il processo di riorganizzazione appare quasi completato, con solo pochissime 
scuole che non hanno ancora ultimato le varie attività. 
Prossimamente verrà organizzato un incontro con di Direttori per informare 
sullo stato delle attività e fare una rilevazione riguardo alla eventuale carenza di 
supporti materiali per le attività dei MIFS. In questo caso per il 2020 verrà 
riservata una piccola quota dei 200.000 euro stanziati per tutte le scuole per far 
fronte alle eventuali carenze di cui sopra che non sono state risolte a livello di 
singola scuola. 
 

IL CONSIGLIO 
 
Udita l’esposizione del Presidente; 
 

APPROVA 
 

il lavoro fatto e la direzione intrapresa.  
 
LETTO APPROVATO E SOTTOSCRITTO SEDUTA STANTE. 
 
IL DIRETTORE GENERALE    IL RETTORE  


